

EL NUEVO DIARIO

BIBLIOTECA PUBLICA
TARRAGONA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado

En Tortosa, al mes.	1 Pta.
Tarragona y su provincia	1 »
En el resto de España, trimestre	4 »
Anuncios y esquelas mortuorias, á precios convencionales	

TORTOSA

Viernes 4 Mayo 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, Rosa, 11; y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA; Nuevo Diario

Nacionalistas y socialistas

Aprenda de los obreros el directorio de la Unión Nacional. No han leído á Covarrubias ni á Caramuel y sin embargo saben por qué medios se llega con más seguridad en las naciones de hoy, al triunfo de los ideales. Primeramente apenas se prestaba atención á sus movimientos expansivos. Nadie pensó que sus quejas fuesen escuchadas. Tomáronlas en cuenta algunos hombres políticos. Las estudiaron otros y sondeadas las doctrinas por cuya práctica negación se lamentaban aquellos descubrieron el mal hondísimo, según el criterio socialista, de la organización del capitalismo dominante. Fué algún tiempo la palabra socialista, sinónimo para gentes de rudimentarios alcances mentales, de *sans coulottes* ó descamisado. Recordamos haber oído á algunos hombres tímidos si en un día 1.º de Mayo no se promovería una revolución espantosa y si no habría modos de atajar esta corriente de opinión, difundida por los pueblos de Europa. No se permitía ayer que una clase como la trabajadora propagase ideas contrarias á un estado de derecho. Los hombres de la revolución, los que han creído compatible la monarquía con la democracia y han demostrado prácticamente que lo era, son los que han abierto este camino por donde marchan amparados en la legalidad los obreros de nuestro país.

Es natural la expansión de las ideas. Cuando no viven más que por violencias de los que las mantienen, pronto pasan como fenómenos contingentes á la historia.

Comparemos á los trabajadores con los que resisten el pago de los tributos. Saben aquéllos que deben respetos á la ley, y la acatan. Saben que la ley es el mejor instrumento de gobierno, y aspiran á ser legisladores porque van á los comicios y votan á sus candidatos. Conocen los

segundos las ventajas del derecho escrito y lo desdeñan; en vez de acatarlo se rebelan contra él y lo perturban.

Con el derecho por norma se llega fácilmente á rectificarle en sus términos legales. Frente al derecho y fuera de él todo intento de rectificación es peligroso. Si se triunfa, ¿quién no confiará en la eficacia de la rebeldía? Si no se vence, ¿quién no desdeñará á los afrentados por la derrota?

Si los trabajadores tuvieran una política revolucionaria de hecho é inmediatamente como la del directorio de la Unión, y se negasen al trabajo y hubiese un paro general (ésta si que sería revolución terrible), ¿qué procedimiento emplearía aquél, en el caso de que gobernase, para restituirlos á la obediencia? ¿Qué fuerza moral hallaría en su historia para invitarlos á la transacción? ¿Que autoridades medioevales no evocaría de la iglesia y del foro para atraillar á los trabajadores sublevados? Es seguro que sus manifiestos no servirían de fundamento á las demandas que hicieran desde el poder.

Cuando se ha llegado al triunfo del derecho sobre la fuerza y se goza de los políticos y se dispone de ellos como de arma de combate para el predominio de las ideas, el no utilizarlos es desesperar de que sea posible la victoria. Por eso al ver reunidos en *meetings* á los obreros demandando pacíficamente á los gobiernos leyes reguladoras del conflicto de intereses que estalla entre los mismos y los patronos, y al notar después que unos pocos intelectuales dan el grito de sedición y oponen la más desenfundada violencia al imperio de la razón de Estado, se siente deseo de decirles: dejen ustedes en paz á esos muertos ilustres que se llamaron Caramuel y Covarrubias é imiten en sus procedimientos á estos vivos que se llaman Barrios y Pablo Iglesias...

El eclipse de sol

Como saben nuestros lectores, el

próximo 28 de Mayo habrá un eclipse de sol que será total para la Península ibérica en una zona de unas 20 leguas de ancho, cuyo eje se extenderá de Oporto á Elche. Este acontecimiento celeste es de inmensa trascendencia, y para estudiarlo vendrán á nuestra patria centenares de sabios y astrónomos de todas las naciones cultas del mundo. Consideramos, pues, que debemos dedicar á dicho acontecimiento algún espacio en nuestro periódico.

Sin embargo, no entra en nuestras intenciones dar una reseña técnica y científica del fenómeno en cuestión; pues resultaría supérflua para los lectores inteligentes en la materia y á los demás les aburriría sin instruirlos. Nos limitaremos, pues, con datos de interés general y al alcance de todos.

Se llama eclipse la ocultación transitoria de un astro por interposición de otro cuerpo celeste entre aquél y el punto de observación. Cuando la luna se coloca entre la tierra y el sol, forma como una pantalla que intercepta la luz del astro diurno, y entonces decimos que hay eclipse de sol. Según el diámetro de la sección del cono de la sombra proyectado por la luna, en su punto de contacto con la superficie de la tierra, es también el ancho de la zona de observación del eclipse. Como la luna y el sol no se hallan á igual distancia de la tierra, todos los observadores no ven á los dos astros proyectados sobre los mismos puntos del cielo, y de esto proviene que un eclipse sea á la vez parcial para unos puntos de la tierra y total para otros, ó que un eclipse de sol sea total para unos observadores y anular para otros.

Se llama total el eclipse cuando la luna impide por completo la vista del sol. El eclipse es anular cuando la luna solo llega á cubrir el centro del disco solar, dejando libres sus bordes que forman un anillo luminoso. Cuanto más cerca está la luna de la tierra, más nos oculta la vista del sol y más ancha es la sombra que proyecta sobre la tierra.

Esa sombra se traslada de Occidente á Oriente. Como la tierra gira alrededor de su propio eje de Oriente á Occidente, parece que también la sombra de la luna debiera deslizarse sobre la superficie de nuestro planeta en esa misma dirección; pero no hay que olvidar que la luna, á su vez, gira alrededor de la tierra, y eso en dirección de Occidente á Oriente, y como la velocidad de la luna al tra-

vés del espacio es mucho mayor que la de la rotación de la tierra, la sombra de la luna corre por encima de la tierra, según dijimos, de Oeste á Este. Así es que en la Península el eclipse próximo empezará en Oporto á las dos y media de la tarde á manifestarse, para ser últimamente observado en Elche y Alicante un poco después de las cinco. En Madrid el fenómeno será parcial; empezará unos dos minutos después de las dos y media y terminará un minuto después de las cinco.

Un eclipse de sol es tanto más curioso de observar cuanto por término medio un sitio determinado por nuestro planeta no puede ver un eclipse total sino cada trescientos años. La totalidad del fenómeno solo dura de uno á cinco minutos, y dada la poca frecuencia de los eclipses totales corresponden á nuestro planeta ocho días de eclipse total en cada siglo.

Está, pues, justificada la universal curiosidad que reina para presenciar el majestuoso y raro acontecimiento, cuya impresión es tan profunda en los que logran contemplarlo, no solamente en los astrónomos y los que científicamente estudian las diversas circunstancias del eclipse, sino también en los profanos y las gentes más rudas.

¿Cuáles son las particularidades que se observan durante un eclipse de sol? A esta pregunta vamos á contestar valiéndonos, entre otros, de los preciosos datos consignados en un folleto publicado recientemente por el distinguido astrónomo F. Oom.

Lo primero que llama la atención es el aspecto singular é insólito que presenta la sombra de los árboles. Habitualmente la luz solar, tamizada por los intersticios del follaje, forma en el suelo pequeños círculos agregados y sobrepuesto que no son sino la imagen del sol producida por cada uno de esos intersticios, actuando como orificio de una cámara oscura. Pero al progresar el eclipse, esos círculos se sustituyen por crecientes, reproduciendo invertida la imagen del astro parcialmente eclipsado. Este efecto es muy evidente, aún para quién no lo espera.

La disminución de la luz no empieza á notarse sino después que la luna tapa la mitad del disco solar. A partir de ese momento se hace cada vez más sensible la oscuridad, constituyendo por sí sola un motivo de admiración y dando al paisaje, con un tono livido especial enteramente diferente del efecto crepuscular, un as-

pecto lúgubre que, según la frase de un espectador del eclipse de 1898 en la India, hace estremecerse.

Entonces es cuando los pueblos salvajes, los negros, los indios, y aún los mismos chinos, empiezan á dar alaridos infernales y tocar instrumentos diversos para ahuyentar al «monstruo que se está comiendo al sol.» Los eclipses, según refieren las tradiciones é historias, desde un principio fueron motivos de terror para las gentes. Los caldeos, tan inteligentes en las cosas del firmamento, fueron los primeros que buscaron la causa y dieron la explicación del fenómeno. Los astrónomos indios llegaron á calcular y predecir los eclipses con bastante precisión. Los habitantes aborígenes de América están persuadidos de que el sol está enfadado cuando se eclipsa, y Dios solo sabe lo que hacen para ponerse otra vez á bien con el radiante astro. Los griegos, tan cultos, creían que la luna, cuando se eclipsaba, estaba hechizada y que los magos la hacían bajar del cielo para arrojar sobre las yerbas una espuma maléfica. También en la Edad Media los eclipses causaban inmenso terror, y al producirse las gentes se metían en cuevas ó sótanos.

Cuando el eclipse se acerca á su totalidad, se ven sobre los objetos unas rápidas y tenues sombras ondulantes, comparables á los trémulos reflejos que la luz del sol reverberada en el agua produce en una pared próxima ó bajo los arcos de un puente. Unas veces estrechas y divididas, otras anchas y unidas, corren por doquier con diversa velocidad, efímeras, volubles, imposibles de medir, y en unos eclipses son muy aparentes, en otros apenas visibles. Parecen no pertenecer á la sombra de la luna y si solo tener origen en las irregularidades de la refracción atmosférica en el delgado haz de luz del creciente solar pronto á desaparecer ó reaparecer. Estos efectos son más notables cerca de los límites de la zona de totalidad que en la línea central de la misma.

Después, al aproximarse la sombra de la luna que corre por la superficie de la tierra como una nube negra, amenazadora y silenciosa y se precipita sobre nosotros con velocidad mayor que la de una bala de cañón, experimentamos inevitablemente una sensación de espanto á la que en vano pretendemos sustraernos. Nadie, si no ha presenciado antes un fenómeno de éstos, puede formarse idea de tan grandiosa y terrorífica escena.

Para quien ocupa un punto elevado desde donde la vista abraza un dilatado horizonte la aproximación de la sombra con su formidable rapidez, es más visible é impresionante. En el momento en que va á desaparecer el delgado creciente solar, sucede muchas veces un curioso fenómeno: la luz se rompe aparentemente en fragmentos contiguos, semejando cuentas luminosas, ó una diadema de brillantes que rápidamente van disminuyendo de tamaño, corriendo unos hacia otros cual gotas de azogue, hasta que reunidos en un

solo punto luminoso desaparecen en el instante en que empieza la totalidad del eclipse. Esta aparición, muy interesante, debida sin duda á la irregularidad de la difracción de la luz por las montañas lunares en el borde de nuestro satélite fué observada y descrita por primera vez por Bailly cuando el eclipse de 1836, anular en el Norte de la Gran Bretaña.

Al producirse la totalidad del eclipse entra una oscuridad considerable, y luego de repente aparece la corona solar, admirable espectáculo que arranca una exclamación de entusiasmo al observador más apático. El aire se enfría mucho, y á veces se forma una neblina helada. El alma se encoge en una inefable sensación de angustia.

No solamente en los hombres, sino también en las plantas y los animales hace honda impresión el raro acontecimiento. Los animales domésticos se muestran sobrecogidos, pero especialmente las aves revolotean locas de terror y lanzando voces lastimeras por algunos momentos para luego enmudecer y buscar sus acostumbrados refugios nocturnos. En cambio los murciélagos y los mechuelos abandonan sus tenebrosas moradas. Las acacias, las mimosas y otras plantas cierran sus hojas como acostumbra de noche, y algunas flores cierran sus corolas mientras las nictágneas abren las suyas.

Algunas veces la oscuridad es tanta que para notar las horas del cronómetro ó tomar apuntes se necesita luz artificial; otras veces empero no llega á ser mayor que la que se produce á la puesta del sol. Pero pronto todo lo que constituye la grandiosa belleza de un eclipse total, vuelve á desvanecerse, y la luz solar, rompiendo de nuevo por detrás del borde de la luna, difunde una súbita claridad, deslumbradora como la de un potente foco eléctrico, y que vá aumentando por momentos. Entonces, fuera de la reaparición de las sombras ondulantes, el interés cesa para el vulgo, y solo queda el sentimiento de no haber podido gozar por más tiempo el sublime espectáculo cuya brevedad hace casi imposible prestar atención á todas las peripecias que tumultuosamente se suceden.

Así y todo, la impresión producida por un eclipse total de sol no se olvida jamás, y los primeros días de pasado es absolutamente dominante. ¡Parece haberse estado en contacto inmediato con las gigantescas fuerzas cósmicas y sus inconcebibles efectos, pasmo de la pequeñez humana!...

J. B.

Crónica

Para proceder á la limpieza de la caldera y maquinaria el vapor «Ciudad de Tortosa» ha suspendido estos días sus viajes á Amposta y la Cava.

De La Autonomía de Reus

«La Alcaldía de nuestra ciudad autorizó ayer la publicación en hoja suelta del último manifiesto que al

país dirige el Directorio de la Unión Nacional, y por cuya publicación han sido denunciados algunos periódicos.

El público podrá así enterarse de lo que el Gobierno no quiere que se sepa.»

El próximo domingo, á las tres de la tarde, se celebrará junta general de socios en el «Centro del Comercio» con objeto de elegir los cargos de Presidente y un secretario, vacantes por dimisión.

Parece ser que el intrépido domador de leones Sr. Malleu marchará desde esta ciudad, tan luego dé su última función el próximo domingo en la Plaza de Toros, á Castellón de la Plana.

El popular semanario taurino *Sol y Sombra* dedica en su último número las siguientes líneas al espada *Dominguín* al dar cuenta de su trabajo en la corrida de toros que se efectuó en Barcelona el domingo de Pascua:

«Con el toro que cerró plaza estuvo valiente de veras, lo mismo al muletear como al meter el brazo. En un pase de mulata hasta se permitió el lujo de adelantar la pierna contraria, cosa que hoy pocas veces se ve. Algunos de los pases fueron coreados con «olé», y aplaudidos la mayoría sobre todo un ayudado forzoso. Los aplausos se repitieron al recetar el primer pinchazo, por entrar con irreprochable rectitud. Metiéndose como un valiente y saliendo con limpieza, propinó una estocada algo ida, dando fin del toro y de la corrida de una estocada corta en los altos, á un tiempo, ligeramente tendida, escuchando muchas palmas y siendo sacado en hombros del miedo.

En la brega muy trabajador, activo y valiente en los quites, siendo con frecuencia aplaudido y en el par que al toro sexto prendió al cuarteo.

En los lances naturales y el farol que dió al segundo toro, superior, clavando los pies en la arena, considerando justa la ovación que escuchó.

En suma, que el diestro madrileño ha tenido una tarde de las buenas, en la que por su guapeza y buenos deseos se ha ganado las simpatías de este público.»

En el día de ayer salió de Tarragona con dirección á Andujar, en donde fijará su residencia, el que fué ingeniero jefe de Obras públicas de esta provincia D. Adolfo Pequeño acompañado de su familia.

La Comisión provincial ha señalado los días 10, 21 y 31 para celebrar sesión durante el presente mes.

D. Cesáreo Puigercós ha tomado posesión del cargo de oficial primero de la Intervención de Hacienda de esta provincia.

La Dirección general de Instrucción pública ha resuelto dejar sin

efecto la permuta que tenían entablada las Maestras de Montbrío y Artesa de Segre.

Se ha confirmado la providencia del gobernador civil de esta provincia que nombró sangrador de la Casa de Beneficencia de esta Ciudad á don Joaquín Gavaldá.

A consecuencia de la pertinaz sequía, los pueblos de la parte alta del partido de Gandesa, se ven amenazados de una miseria la más triste y espantosa. Los sembrados se van agostando y toda la vegetación se resiente de la escasez de agua que en algunos pueblos falta hasta para las necesidades del vecindario.

En Pobla de Masaluca, Villalba, Batea y otros pueblos ha empezado la emigración de jóvenes que van á servir de criadas á Barcelona, y pronto comenzará la de braceros, dejándolos poco menos que desiertos.

En el reglamento para la cobranza de las contribuciones que publica la *Gaceta*, se hace constar que los contribuyentes, cuando tengan que acudir á los Tribunales, habrán de presentar el recibo de la contribución.

Esto no es nuevo, pues ya se previene en la ley de Enjuiciamiento civil.

De un colega de Reus:

«En la bodega de una casa de la villa de Montbrío fué hallado anteaayer, al practicar un registro, por efecto al parecer de una denuncia, el cadáver de una criatura recién nacida metido en un saco, creyéndose fundamentalmente en la comisión de un crimen.

El juzgado ha decretado según se nos asegura, la detención del dueño de la casa de estado viudo y de una nedriza que con él vivía, amamantando un hijo de aquel de un año de edad.

Han sido destinados á prestar sus servicios en el segundo batallón del regimiento de Almansa que guarnece esta ciudad, los ilustrados primeros tenientes don Juan Roca Royo y don Federico Torres Simó.

Según antigua costumbre entre los oficiales de nuestro ejército, los de esta guarnición fueron obsequiados por el nuevo segundo teniente don Manuel Manuel Ballesté, hijo del Administrador del Banco de esta ciudad con un exquisito lunch, con motivo de su primera guardia.

Reinó mucha animación y alegría, haciéndose votos por los asistentes al acto para que, Dios mediante, el hoy segundo teniente don Manuel Manuel llegue en su día á ser honra y orgullo de su patria.

Dícese que para el domingo próximo 13 del actual, se prepara una novillada en nuestro circo taurino en la que el negro Garmán de León *Facultades* estoqueará cuatro bravos novillos de una acreditada ganadería del País.

El empresario de la plaza señor Iglesias, tiene en proyecto, según se nos ha dicho, la realización de otra corrida, en la que se lidiará excelente ganado, que será picado, banderilleado y muerto á estoque, por dos arrojados novilleros, con sus correspondientes cuadrillas.

La peregrinación á Roma que se está organizando en esta diócesis saldrá de España en la primera quincena de Diciembre.

El Juzgado de primera instancia de este partido, anuncia la venta, en pública subasta, de una casa en el Ensanche del Puente, y un almacén en la calle del Carmen de esta ciudad, y de una heredad de montaña en el término de la misma, cuyo remate se verificará el día 25 del mes actual.

Hemos recibido los dos últimos números del, en poco tiempo popular semanario «La Fiesta Nacional», que se publica en Barcelona.

Dicen de Madrid que en el expreso de ayer tarde marchó á Barcelona el señor Dato, á quien acompañan el marqués de Portago, el conde de San Simón y los funcionarios ministeriales señores Moreno y Peris.

Los expedicionarios ocupan el breck de Obras públicas en la cabeza del tren.

A despedirle acudieron el señor Silvela, casi todos los ministros, autoridades y altos funcionarios de los centros oficiales, muchos diputados ministeriales y amigos particulares.

El general Martínez Campos estaba también en el andén y despidió afectuosamente al señor Dato.

El señor Dato encareció mucho al Subsecretario de Gobernación que procure desde mañana tener comunicación telefónica constante entre Madrid y Barcelona para el servicio oficial.

Para dar cumplimiento á una Real orden del Ministerio de Hacienda, de fecha 4 de Abril último, desde el lunes próximo, las oficinas de Telégrafos, exigirán, de los expedidores de telegramas, que inutilicen ellos mismos los sellos con que paguen las tasas, escribiendo, sobre cada uno, en números sin empuñaduras ni raspaduras, el día mes y año en que los entregan, como pago, y representando el mes, por el número de orden que le corresponda, con relación á los doce meses del año, según previene el artículo 4.º del Reglamento para la ejecución de la vigente Ley del Timbre.

La Dirección general de Sanidad ha publicado en la *Gaceta de Madrid* una Circular dirigida á los gobernadores civiles de las provincias recordándoles el cumplimiento de la Real orden de 98, en vista de que el viernes próximo termina el plazo de seis meses concedido para el uso de féretros metálicos, á fin de que desde dicho día no se empleen más que los de

madera de pino sangrado, sin nudos ni mezclas desinfectantes, no permitiéndose las maderas compactas, ni recubrir las que no lo sean sino con paño ó tejidos análogos, que determinen la disposición 6.ª de la referida real orden, haciéndose responsables á los Ayuntamientos, ó á la representación de los Sacramentos ó archicofradías en su caso, de toda inhumación que se verifique en los cementerios de féretros metálicos, á no ser que el cadáver esté embalsamado; á cuyo efecto deberá abrirse en los cementerios un libro-registro, que habrá de estar foliado y firmado por el gobernador en su primera y última hoja.

Hemos recibido la visita del primer número de un semanario que se publica en Barcelona bajo el título de «La Voz de los gremios» que, como indica su título se dedicará exclusivamente á la defensa de los intereses morales y materiales de estas colectividades.

Deseándole al nuevo colega larga y próspera vida le devolvemos el afectuoso saludo que nos dirige estableciendo gustosísimos el cambio.

El gobierno de Colombia ha prorrogado en seis años más el plazo que expiraba dentro de cuatro para la ejecución del Canal de Panamá. El nuevo plazo termina en 31 de Octubre de 1910.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 4 de Mayo de 1900

Barómetro

Máxima 758'50. Mínima 752'50. Oscilación 6'00.

Termómetro

Máxima 29'00 Mínima 15'00 Media 22'00.

Evaporímetro, 7'04.

Pluviómetro, 0'0 m.

Estado del cielo, Despejado.

Dirección del viento, O.

Observaciones, Termómetro seco 26'50. Idem húmedo 19'50.

El Alumno,

David Salamó.

El Alumno,

Ramón Campa.

LA UNIÓN NACIONAL

Ayer tarde, á las dos, han comparecido ante el juez de instrucción del distrito de la Universidad don José Sebastián, y los señores Costa, Munieca, Bermejo y Rubio, firmantes del manifiesto últimamente dado á la publicidad.

También acudieron á dicho juzgado los directores de *El Siglo Futuro* y *El País*, únicos periódicos que han publicado íntegro el documento.

Al ser interrogados por el Juzgado contestaron que ellos no habían hecho otra cosa que reproducir el manifiesto de la Unión Nacional.

Todos manifestaron que salvo algunas de estilo en dicho documento se mantiene vivo el pensamiento de la Unión Nacional.

Hoy declarará ante el Juzgado de la Universidad los señores Paraiso, marqués de Palomares y algún otro de los firmantes del manifiesto que se encuentran en Madrid accidentalmente.

Respecto á los demás firmantes de provincias es seguro que no se verán obligados á hacer el viaje y que decidirán por medio de exhorto.

Por ahora el Juez se ha limitado á ratificar la autenticidad de las firmas.

Más adelante, cuando vuelvan á ser interrogados los firmantes del manifiesto, se entrará en el fondo del documento, y por lo tanto entonces ha de ser cuando se decida si procede ó no el procesamiento.

Hablando el señor Paraiso con algunos amigos ha dicho que lo manifestado anoche por el señor Silvela dando por hecho que la Unión Nacional es un fracaso, son palabras vanas.

Añadió que tiene completa confianza en su obra y que en altas esferas es donde se aprecia la verdadera importancia de la Unión Nacional.

El señor Paraiso terminó diciendo que todos los firmantes del manifiesto responden de él.

Cree el señor Costa que el proceso que en Madrid ha instruido el ministerio fiscal por indicación del Gobierno no prosperará.

Se decretará el procesamiento, se dará gusto al Gobierno en esta como en otras cosas, pero el Tribunal Supremo á juicio del señor Costa, no pasará por lo que no debe pasar.

Niega el señor Costa que algunos individuos del Directorio se hayan negado á firmar el manifiesto; por el contrario, varios de ellos que no fueron incluidos han pedido con insistencia que se les incluya.

El señor Costa, que se encuentra cansado de tanto trabajo, se propone marchar una temporada á las posesiones de la Mancha, si la justicia no dispone otra cosa.

A las cinco y media de la tarde se han reunido en el domicilio del señor Costa los individuos del Directorio para cambiar impresiones.

En la reunión se ha hablado de los propósitos que animan á la mayoría de no depositar fianza alguna en caso de que el juez declare el encarcamiento, no sólo por temor de que no sea admitida, sino porque este es el deseo de todos.

Se han ocupado también de los trabajos para el presente mes, acordándose celebrar mítines de propaganda en muchas poblaciones.

El Sr. Paraiso irá á Guadalajara.

El Sr. Costa irá á Burgos, Manzanares, Jumilla y Valdepeñas.

El Sr. Alba hablará en Palencia, Zamora y León.

Esta combinación no es todavía definitiva.

El señor Paraiso marchará mañana á Guadalajara y al medio día se

le obsequiará con un almuerzo popular por los elementos comerciales de la capital.

Por la noche se celebrará en el Teatro Principal un mitin que promete ser importante.

La lunes regresará el señor Paraiso á Madrid.

Ingleses y boers

—The Morning Post publica despachos de Tabanchú referentes al combate del día 28.

Dicen que los boers se apoderaron de la cantina de Dixon y de varios bagajes de la retaguardia de este general, quien se vió obligado á replegarse bajo un fuego mortífero de fusilería que comprometió la situación del general Hamilton.

Este último se vió forzado después á replegarse sobre Tabanchú.

Lord Roberts telegrafía desde Bloenfontein que el general Hamilton obtuvo el día 1.º del actual un éxito importante desalojando á los boers de las fuertes posiciones que ocupaban en Houndy.

Las últimas noticias de la guerra demuestran que la situación del ejército inglés es muy embarazada, porque los boers cuando retroceden en un punto avanzan por otro, dando al traste con todos los planes y combinaciones de los generales ingleses.

La opinión pública en Inglaterra empieza á exacerbarse.

Se cree que en la sesión de mañana de la Cámara de los Comunes se pedirán al Gobierno serias explicaciones sobre la verdadera situación en África.

ESPECTÁCULOS

Plaza de Toros de Tarragona

Gran corrida de toros para el día 6 de Mayo de 1900, feria de dicha capital.

Se lidiarán seis escogidos y bravos toros de cinco años cumplidos, de la antigua y renombrada ganadería de los señores

Herederos de Ripamillán con divisa encarnada, por las cuadrillas de los afamados diestros,

Algabeño y Dominguin

Entrada general, sombra, Prae. 4'35

Id. id. sol. id. 2'70

El vigente impuesto del Tesoro, equivalente al del Timbre, á cargo de la Empresa.

GRAN CASA DE HUESPEDES á cargo de

Pedro Juan Mateu

Mayer, 4, Santa Bárbara

Imp. Sucesores L. Bernis.—Tortosa,

EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal dinástico
Defensor de los intereses morales y materiales de

Tortosa Roquetas y Gandesa

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 3

Disponible

PIGOTA

LINFA PURA DE VACA, RECIENTE

(PRÉVIO ANÁLISIS MICROSCÓPICO)

Todos los días festivos de 11 á 12 mañana

D. SABATÉ

Especialista en PARTOS
y enfermedades de mujeres
y niños

ANGEL, 16, PRINCIPAL.—TORTOSA.

EL ANUARIO DE LA EXPORTACION

1900.—AÑO 3.º

¿ACABA DE PUBLICARSE?

La gran información que contiene este Anuario, hace indispensable su adquisición.

Publica en un tomo elegantemente encuadernado, de 2,280 páginas, las direcciones de las casas de comercio de las principales naciones de Europa y toda la América Latina.—Estadísticas de importación y exportación.—Amplia información mercantil, detallando el modo de establecer relaciones comerciales entre España y las demás naciones.—Aranceles de Aduanas vigentes en Argentina, Bolivia, Brasil, Costa Rica, Cuba, Chile, España, Fernando Poo, Filipinas, Francia, Gibraltar, Ecuador, Inglaterra, Marruecos, Méjico, Portugal, Paraguay, Puerto Rico, Saiza, Uruguay y Venezuela.—Tarifas internacionales de transportes por ferrocarril.—Tarifas de la Contaduría Industrial.—Tarifas de telégrafos, correos, paquetes postales y cédules personales.—Pesas medidas y monedas corrientes en todos los países.—Valores españoles é hispano-americanos que se cotizan en el Extranjero.—Información consular.—Indices de profesiones é industrias, geográfico, etc., etc.

Su precio es: 10 pesetas para los suscriptores y 12.50 para los no suscriptores. Pedidos, cambios, rectificaciones, anuncios y suscripciones: A la Sociedad de Publicidad Mercantil. A. Catusés, en Cta., calle de Cortes, número 219, 1.º Barcelona.

Librería Religiosa, Científica y Literaria

(Casa fundada en 1760).

Francisco Mestre.—TORTOSA

Legislación é impresos para Ayuntamientos y Juzgados. Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la TINTA ESPAÑOLA, la más permanente, líquida y fluida de todas.

CATALOGOS GRATIS

Teléfonos, Timbres, Pararrayos y Acústicos

INSTALACIÓN, CONSERVACIÓN Y REPARACIÓN A PRECIOS REDUCIDOS

ARSENIO MARQUÉS.—Vall 2 (frente á la calle Ancha).—TORTOSA